
Je m'appelle Pascale, 42ans et toutes ses dents ou presque !, sans enfant, un chat chez moi 

depuis le mois d'août 2020. 

J'habite Mantes-La-Jolie depuis 1 an (novembre 2019). 

J'ai grandi à Paris puis travaillé dans le domaine du français langue étrangère (fle) en France à 

Paris, Nice et Besançon ; en Russie à Voronej, Tambov et Moscou ; au Kazakhstan à Almaty 

et en Écosse à Edimbourg.  

J'ai beaucoup pratiqué la collocation durant mes séjours à l'étranger notamment, mais aussi 

ces dernières années avant de m'installer à Mantes car j'étais en reconversion professionnelle 

et j'ai fait plusieurs stages dans toutes la France (Le Mans, Bordeaux, Paris, Caen, Annecy).  

Effectivement, j'ai réalisé il y a trois ans un projet que j'avais à mes 20ans, avant de me lancer 

dans le fle : la lutherie d'instruments à vent. Je me suis donc formée à la réparation 

d'instruments à vent, puis j'ai fini par trouver une place chez Selmer à la finition des 

clarinettes à Mantes-La-Ville en novembre 2019.  

À long terme il serait envisageable d'ouvrir un atelier de réparation d'instruments à vent mais 

pour l'instant j'ai signé un CDI pour la 1ère fois de ma vie et le projet du éco hameau du 

champ Foulon m'intéresse pour ses valeurs et ambitions que je partage plus que pleinement et 

aussi parce que c'est à 15km de mon lieu de travail. 

J'ai commencé ma vie d'adulte vers mes 18 ans avec les chantiers internationaux de jeunes de 

l'association Solidarités Jeunesses, j'animais des chantiers en Île de France et était membre du 

bureau. Le réseau en France m'a fait découvrir des lieux de vie où le partage, la créativité, 

l'exigence du vivre ensemble et l'accueil de projets et formations m'ont donné la force de 

continuer ma route sachant que de tels lieux existaient.  

Par ailleurs, je vais régulièrement aider un couple d'amis en Bourgogne qui ont monté une 

ferme pédagogique éco-responsable, ils ont commencé leur projet il y a 15 ans et je vois 

l'évolution et la réalité de leurs engagements. 

J'aime quand on est plusieurs pour mener des réflexions, faire du bricolage, cuisiner des bons 

plats et confitures, jardiner et cuire du pain dans un four à pain, pourquoi pas ! 

Aujourd'hui en découvrant le projet de l'éco-hameau et commençant à nouer des liens avec le 

tissu associatif engagé du mantois, je me dis que ce serait une aventure dans laquelle 

j'aimerais me lancer car le champ Foulon allierait mon désir d'avoir mon chez moi, la 

possibilité de mener des actions collectives et participatives, l'ambition de vivre selon des 

principes toujours plus éco-responsables. 

Au plaisir de vous rencontrer,  

Pascale Vitorge 
 


